

Mot de la rédaction

20 ans d'histoire

La rédaction

Numéro 81, printemps 2005

La famille Bonaparte et le Québec

URI : <https://id.erudit.org/iderudit/7115ac>

[Aller au sommaire du numéro](#)

Éditeur(s)

Les Éditions Cap-aux-Diamants inc.

ISSN

0829-7983 (imprimé)

1923-0923 (numérique)

[Découvrir la revue](#)

Citer ce document

La rédaction (2005). Mot de la rédaction : 20 ans d'histoire. *Cap-aux-Diamants*, (81), 13–13.

20 ANS D'HISTOIRE

Devenir un lieu d'animation et de diffusion de l'histoire... Encourager les nouvelles recherches... Fournir aux amateurs d'histoire, professeurs et étudiants, une revue vivante et abondamment illustrée... Rejoindre le grand public et le sensibiliser à la connaissance du passé... Sortir des sentiers battus, livrer les résultats des travaux dans de nouveaux champs de recherche... Déborder les frontières disciplinaires ...

Le programme était touffu, ambitieux, peut-être démesuré, mais, à la manière d'une source intarissable, il n'a cessé, depuis vingt ans, d'inspirer les artisans de la revue *Cap-aux-Diamants*.

Passionnés d'histoire, fraîchement diplômés de l'université, en quête de travail et de reconnaissance, nous étions absolument convaincus de la réussite de ce projet. Bien sûr, les écueils prévisibles étaient nombreux. Mais nous nous savions entourés de plusieurs historiens et historiennes, ethnologues et archéologues qui travaillaient sur de nouveaux objets de recherche et produisaient des études originales qui venaient enrichir notre mémoire collective. C'était les années où se multipliaient les centres d'interprétation, les musées, les projets de recherche historiques, les fouilles archéologiques et les enquêtes ethnologiques. Inspirés par les courants de l'histoire urbaine, de la *public history*, de l'histoire sociale ou de l'histoire des mentalités, tous ces chercheurs et enseignants proposaient une lecture renouvelée du passé qui s'accordait avec les sensibilités nouvelles, répondait à de nouveaux questionnements sur le devenir de la société et participait à la construction d'une nouvelle identité québécoise.

Les 80 numéros réguliers et les 9 hors série de *Cap-aux-Diamants*, produits de 1985 à 2005, offrent une extraordinaire moisson de thèmes captivants, souvent peu connus et qui auront contribué de belle façon à la vulgarisation et à la diffusion des connaissances nouvelles sur l'histoire du Québec. Et ça continue, comme en témoigne ce 81^e numéro consacré aux relations de la famille Bonaparte avec le Québec!

Merci à l'Université Laval, à la Ville de Québec et à la Société historique de Québec, qui nous ont accordé leur appui au départ, et merci, par-dessus tout, à nos milliers de lecteurs et à tous nos auteurs qui ont cru à cette merveilleuse aventure et ont partagé avec nous leur passion.

La rédaction



Depuis 1985, quatre-vingts numéros réguliers et neuf hors série ont été publiés. (Collection de *Cap-aux-Diamants*).

